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「現在是我們企業發展的最關鍵時

期，我們迫切需要在資金、人才和專業

服務等領域得到大力支持。」成立於

2017 年的西安合譜聲學科技有限公

司，是一家致力於「用聲音改變生活」的國家級科技型企業。多年來，合

譜聲學不僅打破相關國家在智能聲學領域的壟斷和技術封鎖，同時亦攻克

多個「卡脖子」難題，在智能聲學技術領域成功躋身世界領先行列。對於

日前出台一攬子支持民營企業發展政策，企業負責人賈珉在接受香港文匯

報記者採訪時表示，現在無論是政府引導基金，還是銀行和投資平台，都

更傾向於將資金投向大型民營企業或者國企。但實際上這些資金可能對於

大型企業只是錦上添花，但對於中小民營企業卻無異於雪中送炭。

「我們現在缺什麼？
資金人才專業服務」

西部科研民企盼支持政策落地 冀多措並舉解決實際困難

����
�	&���

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報
道）公安部3日在京召開新聞發布會，通
報出台26項服務保障高質量發展若干措
施，包括試點證件照片「一拍共享、一
照通用」，支持具備條件的都市圈或城
市群探索實行戶籍准入年限同城化累計
互認、居住證互通互認，以及公安政務
服務「一窗通辦」、「全程網辦」、

「跨省通辦」等。香港文匯報記者從新
聞發布會上獲悉，公安部將探索戶籍准
入同城化，試點實施靈活落戶政策，大
力推進以人為核心的新型城鎮化，全面
放寬Ⅰ型大城市落戶條件，完善超大特
大城市積分落戶政策。支持具備條件的
都市圈或城市群探索實行戶籍准入年限
同城化累計互認、居住證互通互認。

優化超大特大城市落戶政策
措施明確，將大力推進以人為核心的

新型城鎮化。健全以常住地登記戶口制
度，進一步放寬落戶條件、降低落戶門
檻，促進有能力在城鎮穩定就業和生活
的農業轉移人口舉家進城落戶。調整優
化超大、特大城市落戶政策，完善積分

落戶制度，更好地解決進城普通勞動者
落戶問題。
公安部治安管理局副局長亓希國表

示，中共十八大以來，黨中央高度重視
戶籍制度改革，全力推動各項政策措施
落地生效。截至2022年，1.4億農業轉移
人口落戶城鎮，戶籍人口城鎮化率達
47.7%。

「推動農業轉移人口進城落戶是推進以
人為核心的新型城鎮化的關鍵一環。」亓
希國介紹，公安部將充分發揮人口管理對
於人口有序流動的牽引作用，持續深化戶
籍制度改革。推動各地全面取消城區常住
人口300萬以下的城市落戶限制，全面放
寬城區常住人口300萬至500萬的Ⅰ型大城
市落戶條件，完善城區常住人口500萬以
上的超大特大城市積分落戶政策，確保社
會保險繳納年限和居住年限分數佔主要比
例，鼓勵取消年度落戶名額限制。

公安部試點證件照片「一拍共享 一照通用」

從宇宙誕生時的第一聲巨響開始，地球
就處在一個充滿各種聲音的世界裏，

直到人類的出現，聲音又成為人們社會生
活重要的一部分。根據相關研究顯示，人
們感知世界中的信息大約有30%是由聲音
獲取的。如何讓聲音更好地服務於生活，
讓生活變得更美好，一直是各國科學家爭
相研究的熱點。
「我們公司首席科學家陳景東，曾在美國
貝爾實驗室工作從事語音信號處理研究，回
國後又擔任國家重點實驗室首席科學家，在
該領域深耕多年成果豐碩。」作為陝西西咸
新區（西安市、咸陽市）灃西新城重點引進
的民營科技企業，自投身於「追逐聲音」的
事業以來，西安合譜聲學創始人賈珉，帶領
公司專注於智能聲學領域的技術研發，通過
先進的語音增強技術、麥克風陣列和世界先
進聲學算法，最終實現了人與人、人與機器
交互的全新體驗，打造出更真實和更自由的
語音交互環境。成果和產品涵蓋陣列信號處
理、聲源分離、噪聲抑制、回聲對消、抗混
響等領域，可應用於安全監控、應急救災、
平安城市、會議系統、人工智能、車載系
統、遠程協作、醫學檢測、航空航天、智能
家居及可穿戴等多種產業方向。

「扶上馬」「送一程」會成多贏
隨着公司和業務的快速發展，各種壓力
也隨之而來。「首先便是資金壓力，我們
要把手裏尖端的技術成果更多地產業化，
必須要有雄厚的資本支撐。」
賈珉坦言：「支持民營經濟的系列舉措
不僅提出公平准入，還提出政府將在債券
市場融資等方面加大對民營企業的支持，
這正是我們迫切需要和翹首以盼的。」賈
珉告訴香港文匯報記者，目前公司已經研
製成功了十餘種成熟的產品，同時還在積
極籌備上市，急需資金支持。他希望31條
出台後，各地都能不折不扣地積極快速落
實。特別是地方政府和金融機構，支持一
些和他們一樣，有成果有潛力的中小民營
科技企業解決融資的燃眉之急。賈珉說，
招商引資不僅是要把企業「扶上馬」，如
果關鍵時刻再「送一程」，那絕對會從雙
贏變成多贏。

冀得到多方式一體化服務和引導
截至目前，西安合譜聲學已經擁有了20
餘項專利證書，但在奔向專精特新「小巨
人」企業之路上，賈珉覺得任重而道遠。
「我們有技術，有團隊，有發展空間和潛
力，但在產業化路上，卻缺少專業的平台
服務和引導。」這幾日，賈珉有空便會仔
細研究措施的每一條，對於其中關乎自身
發展的一些條款，他更是稔熟於心。
「31條舉措指出將優化涉企服務，全面

構建親清政商關係，支持各地區探索以不
同方式服務民營企業，充分利用全國一體
化政務服務平台等數字化手段提升惠企政
策和服務效能，多措並舉幫助民營企業解
決問題困難。」賈珉表示，就他們企業而
言，雖然可以直接面對政府各職能部門，
但好像並沒有一個專門的服務溝通部門。
「31條特別指出這一點，也是看到了薄弱
環節。」他希望未來地方服務機構能「化
散為整」，讓企業在一個平台或一個機
構，便能找到人、找準人，然後享受到多
方式、一體化的服務和引導。

倡出台中小民企就業支持政策
除了融資和涉企服務，賈珉目前面對的

還有人才引進的困惑。「陝西是教育大
省，僅省會西安在校大學生就超過 100
萬，2022年畢業生大約是40萬，2023年達
到45萬。」賈珉笑稱，本來處在西安人才
高地的企業，應該是最幸福的企業，但實
際上對於一些中小民營企業而言，招人、
留人，卻都是難事。
一邊是畢業生就業難，一邊是中小民營

企業招聘難。對於如何化解這樣的無奈，
賈珉建議，地方政府和人力資源部門，是
否可以出台「中小民營企業就業支持政
策」。一攬子政策提出將強化人才和用工
保障，一方面，高校、就業和人力部門聯
手積極引導大學生轉變就業觀念，支持他
們到中小民營企業就業；另一方面，政府
也可以從政策、資金等方面，對中小民營
企業進行補助，幫助企業招人、留人。
「我們的發展目標，不僅是用聲音改變

生活，更希望能讓國人都能用上最好的聲
音產品。」在賈珉看來，雖然目前面臨的
壓力很多，但相信隨着31條舉措的逐漸落
實，他們公司會發展得越來越好，離目標
也會越來越近。

◆香港文匯報記者 李陽波 西安報道

香港文匯報訊 據中國人民銀行官網消
息，8月3日，中國人民銀行黨委書記、
行長潘功勝主持召開金融支持民營企業
發展座談會，聽取有關意見建議，推動
銀企供需對接，研究加強金融支持民營
企業工作舉措。伊利集團、宏橋集團、
龍湖地產、正泰集團、新希望集團、旭
輝地產、美的置業、紅豆集團等民營企
業和部分金融機構、銀行間市場交易商
協會主要負責人參加座談會。中國人民
銀行黨委委員、副行長劉國強、張青松
出席會議。

希望進一步拓寬債券融資渠道
座談會上，八家民營企業負責人分別介

紹了企業融資情況，反映近年來企業融資
成本穩中有降，金融支持力度穩固，同時
提出希望進一步拓寬債券融資渠道等訴

求。工商銀行、建設銀行表示，將切實發
揮國有大行「頭雁」作用，提升民營企業
貸款穩定性，擴大小微企業授信覆蓋面，
支持民營企業債券承銷發行。銀行間市場
交易商協會表示，將繼續加大民營企業債
券融資支持工具（「第二支箭」）服務民
營企業力度，加快債券市場創新，滿足民
營企業多元化融資需求。潘功勝認真聽取
大家的意見建議，詳細詢問各項金融政策
貫徹落實情況，就一些堵點難點問題與大
家深入交流討論，對部分意見建議作出現
場回應。

提升貸款意願能力和可持續性
潘功勝強調，民營經濟是社會主義市

場經濟發展的重要成果，是推動經濟社
會發展的重要力量，支持民營企業發
展，金融部門責無旁貸，也是金融供給

側結構性改革的重要內容。近年來，中
國人民銀行堅決貫徹黨中央、國務院決
策部署，堅持「兩個毫不動搖」，出台
系列政策舉措，與金融機構共同努力，
推動民營企業融資持續量增、面擴、價
降，全力促進民營經濟做大做優做強。
潘功勝要求，金融機構要積極營造支持
民營企業發展壯大的良好氛圍，提高風險
評估能力，全面梳理績效考核、業務授
權、內部資金轉移定價、盡職免責等政策
安排，優化服務民營企業激勵機制，提升
貸款的意願、能力和可持續性。要深入了
解民營企業金融需求，回應民營企業關切
和訴求，做好銀企融資對接，為民營企業
提供可靠、高效、便捷的金融服務。要精
準實施差別化住房信貸政策，滿足民營房
地產企業合理融資需求，促進房地產行業
平穩健康發展。

央行召開金融支持民企座談會 推銀企供需對接

「雖然從市場經
濟規律角度來說，
企業的命運都是由
市場決定的。但實

際上，在很多地方，中小民營企業卻往
往在獲得資源和服務等方面，比大型企
業面臨着更多、更大的困難。」在西安
一家知名投融資平台工作近十年的張先
生看來，支持民營經濟系列措施的出
台，正是要從根本上實現均衡發展，讓
最需要得到支持的中小民營企業，都能
得到最精準的支持。

多年來，張先生一直和各種中小民營企
業打交道，對於他們的發展難處深有感
觸。「這就如同是一塊莊稼地，長得最粗
最高的農作物，總是會獲得更多的陽光、
養分。」張先生告訴香港文匯報記者，就
拿企業融資來說，可能確實存在這樣一種

現象，那就是大型企業、國有企業機會更
多。「當然了，從風險管理來說，中小民
營企業風險更大，為了保障投資的穩定和
安全，傾向於大型企業似乎也沒有不
妥。」但張先生認為，無論是政府引導基
金，還是社會風險投資，其實思想還應該
更開放一些，步子邁得更大一點，幫助中
小民營企業同樣大有可為。

希望資金用到最需要的地方
「支持民企發展一攬子政策的出台，對

於投融機構和中小民營企業，其實都更像
是解開了束縛，放開了手腳。」張先生表
示，「強化要素支持」中明確指出要持續
加大普惠金融支持力度，引導商業銀行接
入「信易貸」，擴大民營企業信用貸款規
模。在他看來，就是希望能把資金用到最
需要的地方，用到刀刃上，幫助更多的民

營企業更容易融到資金，獲得金融支持。
張先生告訴香港文匯報記者，近幾年，

隨着西安打造「硬科技之都」，西安的民
企力量也逐漸「硬核」，隨之也出現了眾
多中小民營科技創業企業。「別看他們
小，但是真的很『硬核』。」張先生指
出，根植於西安硬科技創業的肥沃土壤，
以及雄厚的高校和科研資源，這些中小民
營科技企業從誕生起，不僅抱着一顆「成
果」的「金蛋」，更手捧着一個與生俱來
的「金飯碗」。但由於地域經濟和觀念等
因素的制約，一些中小民營科技企業卻捧
着「金飯碗」去要飯。張先生亦希望31條
的出台，能成為改變這些中小民營企業命
運的契機。讓他們能在機會的陽光照射
下，充分釋放潛能，吸收成長的養分，快
速長成參天大樹。

◆香港文匯報記者 李陽波 西安報道

幫助中小民企同樣大有可為
 &

◆西安合譜聲學科技有限公司研發的主動
降噪藍牙耳機等產品亮相早前舉行的絲綢
之路博覽會。 香港文匯報陝西傳真

◆西部科研民企盼當地政府多措並舉幫助民營企業解決問題困難。圖為在智能聲學技術領域躋身世界領先行列的西安合譜聲學科技
有限公司科研團隊在研討。 香港文匯報陝西傳真


